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S I T Z U N G S N I E D E R S C H R I F T  
 

Gremium 
 

Kulturausschuss 
Sitzungsort 

Sitzungssaal, 2. OG, VG I, Hauptstraße 14, 58332 Schwelm  
Datum 

22.03.2017 
Beginn 

17:00 Uhr 
Ende 

 18:45 Uhr 

 
Zur heutigen Sitzung sind folgende Damen und Herren ordnungsgemäß eingeladen 
worden und sind anwesend: 
 
Mitglieder 
 
Kaufmann, Michaela Dr.    
Heinemann, Manfred    
Isenberg, Andreas    
Meckel, Liane Vertretung für Herrn Mike Dilly 
Schmidt, Cornelia    
Huppelsberg, Wulf    
Röllinghoff, Roswitha    
Besa, Anna    
 
beratende Mitglieder 
 
Brosat, Norbert    
Nicolay, Ernst-Rudolf    
Tewes, Jochen    
 
Vorsitzende 
 
Hortolani, Frauke Dr.    
 
stellv. Vorsitzende 
 
Gießwein, Brigitta    
Sartor, Christiane    
 
Sitzungsteilnehmer/innen von der Verwaltung 
 
Grollmann, Gabriele    
Jäger, Bärbel    
Schweinsberg, Ralf anwesend bis 18:10 Uhr. 
Tolksdorf, Andreas    
Weidner, Gabriele    
 
Schriftführer/in 
 
Greif, Evalena    
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Abwesend: 
 
Dilly, Mike 
Pawlak, Alicja 
Schwamborn, Martin 
 
Sitzungsteilnehmer/innen von der Verwaltung 
 
Hackler, Cornelia    
Wilberg, Kornelia    
 



  Seite: 3/7 

  

A Öffentliche Tagesordnung 
 
1 Eröffnung der Sitzung und Begrüßung durch die/den 

Vorsitzende/n 
   

 
2 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der 

Beschlussfähigkeit 
   

 
3 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 

26.10.2016 
   

 
4 Fragen der Einwohner/innen an Ausschuss und 

Verwaltung 
   

 
5 Mitteilungen    
 
6 Antrag der SPD-Fraktion vom 02.12.2016 zum Thema 

Journal für Schwelm 
021/2017 

 
7 Museum Haus Martfeld - Bericht zum Sachstand; Frau 

Dr. Bärbel Jäger 
   

 
8 Ausstellungen - Bericht 2016 052/2017 
 
9 Veranstaltungen - Bericht 2016 020/2017 
 
10 Vergabe der Zuschüsse "Musikpflege 2016" 008/2017 
 
11 Fragen / Mitteilungen des Ausschusses an die 

Verwaltung 
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A Öffentliche Tagesordnung 
 
 
1 Eröffnung der Sitzung und Begrüßung durch die/den 

Vorsitzende/n 
   

 

Die Vorsitzende, Frau Dr. Hortolani, eröffnet die Sitzung und begrüßt die 
Anwesenden. 
 
 
 
2 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der 

Beschlussfähigkeit 
   

 

Die Vorsitzende stellt fest, dass der Ausschuss ordnungsgemäß eingeladen worden 
und beschlussfähig ist.  
 
 
 
3 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 

26.10.2016 
   

 

Der Kulturausschuss nimmt die Sitzungsniederschrift zur Kenntnis. 
 
 
 
4 Fragen der Einwohner/innen an Ausschuss und 

Verwaltung 
   

 

Herr Betz fragt, wer das Urheberrecht am Journal für Schwelm besitzt und ob die 
Stadt bei den Einnahmen durch Werbeanzeigen im Journal beteiligt ist. 
Es wird auf den Tagesordnungspunkt 6 verwiesen. 
 
Weiter fragt Herr Betz, wie das Heft „Hier in Schwelm…“ einzuordnen ist.  
Frau Grollmann antwortet, dass es sich um eine Hochglanzbroschüre u.a. für 
Neubürger handelt. Sie beinhaltet Informationen über wichtige Einrichtungen in 
Schwelm und gibt einen Überblick über Schwelms Kultur, Wirtschaft und Tourismus. 
Die Broschüre wird zusammen mit dem BVB-Verlag (Fachverlag für kommunale 
Informationen) herausgebracht und nach Bedarf neu aufgelegt. 
 
 
 
5 Mitteilungen    
 

1. Frau Grollmann begrüßt die Anwesenden und bedankt sich für die Verschiebung 
des Kulturausschusses vom 01.02.2017. 
 

2. Frau Grollmann teilt mit, dass die Thematik „Matinee am Sonntag“ im Anschluss 
an den TOP 6, behandelt wird. 
 

3. Frau Weidner erläutert die von ihr ausgeteilten Flyer und lädt zum interkulturellen 
Cajón-Workshop am 23.03.2017 und zur Veranstaltung „Jugend musiziert“ am 
26.03.2017 ein. 
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4. Herr Tolksdorf bedankt sich bei den zahlreichen Ehrenamtlern, die das Projekt 
„Archiv  2020“ tatkräftig unterstützen und vorantreiben. 

 
5. Frau Dr. Hortolani weist daraufhin, dass die für den 01.02.2017 geplante Sitzung 

des KA auf Bitten der Verwaltung auf den 22.03.2017 verlegt wurde. Der 
Vorschlag, die Sitzung ausfallen zu lassen, wurde von der Vorsitzenden nicht 
unterstützt, da die Beratung des Antrages der SPD-Fraktion vom 02.12.2016 
zum Thema Journal für Schwelm noch einigermaßen zeitnah erfolgen sollte. 
 
 
 

6 Antrag der SPD-Fraktion vom 02.12.2016 zum Thema 
Journal für Schwelm 

021/2017 

 

Frau Dr. Kaufmann erläutert den am 02.12.2016 gestellten Antrag der SPD-Fraktion 
zum Thema „Journal für Schwelm“ und bittet um Beantwortung der im Antrag 
gestellten Fragen. 
 
Frau Grollmann beantwortet die Fragen anhand einer Power-Point-Präsentation. 
Protokollnotiz: 
Im Nachgang der Sitzung wurde im Rahmen erneuter Überprüfung die Kalkulation 
der einzurechnenden Sachkostenanteile verändert. Die entsprechend aktualisierte 
Power-Point-Präsentation samt Berechnung ist dem Protokoll als Anlage 1 beigefügt. 
 
Frau Grollmann bedankt sich bei Frau Rudolph für ihre Arbeit und ihren Einsatz für 
das Journal für Schwelm. 
 
Herr Langhard, Mitarbeiter der Stadt Ennepetal und Geschäftsführer vom 
Heimatbund Ennepetal, stellt anhand einer Power-Point-Präsentation das Konzept 
des Ennepetaler Heimatbriefes vor. 
Die Präsentation befindet sich im Anhang der Niederschrift (Anlage 2). 
 
Auf Nachfrage führt Herr Langhard weiter aus, dass das bei der Produktion (Auflage 
von 2.000 Exemplaren) des Heimatbriefes entstehende PDF-Dokument als 
Zusatzprodukt auf der Homepage veröffentlicht wird. Die Urheberrechte liegen bei 
dem Heimatbund Ennepetal, nur bei Fotografien liegen diese beim Fotografen. 
Zudem werden nur so viele Anzeigen verkauft, wie für die Produktion des aktuellen 
Heftes benötigt werden. Es soll kein Gewinn entstehen, es wird auf eine nachhaltige 
Einnahme gesetzt. 
Auf Nachfrage von Frau Besa, in welche Richtung es in Schwelm mit dem Journal 
gehen könnte, rät Herr Langhard dazu, die Bedürfnisse der Zielgruppe nicht außer 
Acht zu lassen. Die Erfahrung aus Ennepetal sei, dass die Printversion, die in der 
heutigen Kulturausschusssitzung auch zur Ansicht vorgestellt wird, noch deutlich 
mehr Abnehmer findet. 
 
Frau Grollmann bedankt sich bei Herrn Langhard für seine Ausführungen und 
übergibt ein Präsent. 
 
Frau Grollmann erläutert auf Nachfrage einige Zahlen der Präsentation zum Journal 
für Schwelm. Um 17:50 Uhr wird auf Bitten der Bürgermeisterin die Sitzung 
unterbrochen. Um 17:55 Uhr wird die Sitzung weitergeführt. 
 
Frau Hortolani schlägt vor, das Thema Journal für Schwelm beim nächsten 
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Kulturausschuss am 03.05.2017, im Nachgang der Ideenwerkstatt am 02.04.2017 
erneut zu beraten. 
 
Der Kulturausschuss beschließt dies einstimmig. 
 

Frau Grollmann stellt die neue Veranstaltungsreihe „Matinee am Sontag“ anhand 
einer Power-Point-Präsentation vor. 
Die Präsentation befindet sich in aktualisierter Form im Anhang der Niederschrift 
(Anlage 3). 
Protokollnotiz: Die Aufwendungen pro Matinee belaufen sich auf rund 330,00 € 
(Raummiete, Personalkosten) inkl. Vor- und Nachbereitungszeit. 
 
 
 
7 Museum Haus Martfeld - Bericht zum Sachstand; 

Frau Dr. Bärbel Jäger 
   

 

Frau Dr. Jäger stellt anhand einer Power-Point-Präsentation das Thema „Das 
Museum als Bildungspartner der Schwelmer Schulen“ vor. 
Die Präsentation befindet sich im Anhang der Niederschrift (Anlage 4). 
 
 
 
8 Ausstellungen - Bericht 2016 052/2017 
 

Frau Dr. Hortolani bittet darum, die Besucherzahlen in Vernissage-Besucher und 
zahlende Besucher aufzuschlüsseln. 
 
Protokollnotiz: 
Besucher (Vernissage): 255 
Besucher (zahlende): 329 
Besucher (gesamt): 584 
 
Der Bericht wird vom Kulturausschuss zur Kenntnis genommen. 
 
 
 
9 Veranstaltungen - Bericht 2016 020/2017 
 

Frau Dr. Hortolani weist auf die geringen Besucherzahlen im Vergleich zum Jahr 
2014 hin.  
Protokollnotiz: 
Die vergleichsweise geringe Besucherzahl im letzten Veranstaltungsjahr des 
ehemaligen Kulturbüros ist auf die vorläufige Haushaltsführung im Anfang des 
Jahres 2016 zurückzuführen. Einige, aus Erfahrung des Jahres 2014, sehr gut 
besuchte Veranstaltungen, mussten leider abgesagt werden.  
 
Der Bericht wird vom Kulturausschuss zur Kenntnis genommen. 
 
 
 
10 Vergabe der Zuschüsse "Musikpflege 2016" 008/2017 
 

Die Vergabe der Zuschüsse wird vom Kulturausschuss zur Kenntnis genommen. 
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11 Fragen / Mitteilungen des Ausschusses an die 

Verwaltung 
   

 

Frau Sartor berichtet von den ehrenamtlichen Arbeiten im Zuge des Projektes „Archiv 
2020“. 
Frau Grollmann bedankt sich bei den Helfern und berichtet, dass die 
Stellenausschreibung für eine/n Archivar/in vorbereitet wird. 
 
 
 
Unterschriften zu den Seiten 1 bis 7 der Sitzungsniederschrift vom heutigen Tage. 
 

Schwelm, den 03.05.2017 gez. Dr. Hortolani 
Vorsitzende 

Kulturausschuss 
 

gez. Greif 
Schriftführerin 
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